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全国房价去年上涨813元
近日，国家统计局公布了2009年全国房

地产市场数据，无论是近9.4亿平方米的成交
量还是估算约4695元/平方米的均价水平，都
创出了历史新高。全年房价涨幅24%，平均
每平方米上涨813元，也达到了前所未有的水
平。统计数据显示，去年全国商品房销售面
积9.3713亿平方米，比前年增长42.1%。其
中，商品住宅销售面积增长43.9%，办公楼销
售面积增长30.8%，商业营业用房销售面积增
长24.2%。 上海证券报

大冲村改造造就10个亿元户
广东最大旧改项目——深圳大冲旧村

改造项目村民物业签约 24日启动，首日签
约已达168户。据估计，此次改造项目将造
就10个亿元户和400户千万富翁家庭。调
查发现，为应对高房价，大多数原村民不要
现金补偿，而是选择物业补偿。据悉，按时
完成签约的村民，可额外获得每栋人民币5
万元和一个固定车位使用权的奖励，村民
对于补偿标准比较满意，物业补偿是按建
筑面积实现 1∶1的补偿，货币补偿是每平
方米1.1万元。 武汉晚报

2009 中国十大卖地城市出炉
中国指数研究院最新发布的数据显

示，2009年全国 60个城市土地出让金收入
同比增加超过100%，而且前20个城市土地
出让金总额高达 8019 亿元，同比增加
160%。其中，广州 2009年卖地入账 489亿
元，同比增长106%。

卖地第一名 上海：1043亿元；第二名 杭
州：986亿元；第三名 北京：849亿元；第四名
天津：730亿元；第五名 广州：489亿元；第六
名 宁波：467亿元；第七名 重庆：388亿元；第
八名 成都：324亿元；第九名 厦门：299亿元；
第十名 佛山：292亿元。 环球时报

第四届中原地产网络红榜落幕
由商都网、商都房产网主办的“2009第

四届中原地产网络红榜”圆满落幕。此次评
选活动以“品牌”为中心，组织网友对中原地
产企业和楼盘进行全面、科学的评选、评价，
以梳理中原地产10年间的品牌轨迹，向公众
展示了老百姓心目中地产的品牌影响力格局
图，为大家交出了一份沉甸甸的成绩单。评
选活动由2009年12月21日开始到2010年1
月16日截止，历时26天，有上百家企业和个
人参与评选，数万名网友踊跃投票，最终12项
大奖花落各家。

采博城上演年货采购节
1月24日上午，位于郑州市嵩山路与南三

环交叉口的中原百姓采博城广场上人头攒动，
中原百姓年货采购节在中原百姓采博城隆重
上演，以“打造永不落幕博览会”为旗号的中原
百姓采博城，自1月1日起至3月中旬开展百姓
年货采购节，上千种年货让你选择。据主办方
负责人表示，这里是年货“一站式”采购集散
地，年货最齐全，价格最优惠。 赵蕾

郑州房地产网络人气榜落幕
上周日下午，由郑州搜房网举办的“关

注购房者联盟——第六届中国网络人气
榜”年度颁奖盛典隆重举行。百名开发商
代表、知名房地产专家、主流媒体代表与众
多购房者纷纷应邀前来，共同见证这场房
地产界的“饕餮盛宴”。本次盛会，不仅揭
晓了被称为郑州房地产界风向标的“2009
年度郑州房地产网络人气榜”的多项重磅
大奖，更在万众瞩目之下，盛大开启“关注
购房者联盟”时代。 梁冰

清华·忆江南举行慈善义拍
1月 22日下午，“十虎江南贺新春·温

暖中原献爱心”大型慈善义卖会，在清华·
忆江南江南春温泉三楼江山厅准时开槌，
最终共拍得善款 14600元。郑州清华园负
责人表示：“济贫扶困、奉献爱心是我们中
华民族几千年来的传统美德。郑州清华园
公司一直以来把社会慈善活动作为一种社
会责任来完成。今天，我们的一场爱心义
拍‘拍’出了人们无限的爱，给最需要的群
体送上虎年温馨的祝福，让每个人都能过
好一个温暖的春节。” 赵蕾

政策引导 资金涌动 规划明晰

“大郑东”建设驶入快车道
自1月20日郑汴新区综合交通规划通过专家评审后，21日郑州新区城镇体系规划也通过了专家评审。一

时间，关于郑州城市发展未来趋势的话题在坊间热议，郑州向东，似乎乃大势所趋，把“大郑州东区”建设好也
成为全省经济发展的一大工程，对于区域内的房地产发展而言这无疑为一大利好。晚报记者 王亚平/文 赵楠/图】

上周三，郑汴新区综合交通规划评审会成
功召开，根据规划，郑汴新区内将形成以快速路
和一级主干路为基础，包含国省干道在内、以方
格网为根本的路网主骨架。该路网整体呈“七
横、十一纵”布局。“七横”主要指东西贯穿郑汴
新区的道路，是郑州和开封间区域性干路。“十
一纵”，南北纵贯郑汴新区。

这一路网打造了郑汴新区的大交通版图，
到 2020年将有 7条高速公路经过该区，新建六
个公路客运站，届时，郑汴新区内也将有6条铁
路，包含 2条客运专线（京广客运专线、徐兰客
运专线），2 条普通铁路（陇海铁路和京广铁
路），2条城际铁路（郑州—开封，郑州—机场—
许昌）。

在这一评审会之后的第二天，郑州新区城
镇体系规划也通过了专家评审，该规划对未来
郑州新区城镇体系、产业发展、社会服务、市政
设施等进行了详细规划。规划要求，到 2015
年，郑州新区人口将达到 270万人，城镇化率
85%左右。

其实，郑州新区是郑汴新区的一个组成部
分，郑汴新区规划范围包括郑州新区和开封新
区，东起开封市金明大道，西至郑州市中州大
道，南起中牟县、尉氏县南县界，北至黄河南岸，
总面积约2077平方公里。

在百度百科中，关于郑汴新区的介绍，有
这样一番话：“河南省将以‘郑汴新区’为增
长极，把‘大郑东新区’作为全省经济发展的

第一工程。统筹‘郑汴新区’规划布局，推动
‘大郑东新区’和‘汴西新区’加快发展。这里
说的‘大郑东新区’，是指郑州中州大道以东、
汴西新区以西、黄河以南、航空港以北的区域，
整合郑东新区、郑州经济技术开发区、郑州国
际航空港、白沙产业集聚区、官渡产业集聚
区、金岱工业园区、郑州国际物流园区和郑
州出口加工区等，共同组成‘大郑东新区’，
将作为今后一个时期全省经济发展的‘一号
工程’。”

如此阐述，向人们清晰地道明了今后郑州
经济和城市发展的关键所在，如河南财经学院
教授刘社所言，向东发展毫无疑问将成为郑州
的一大亮点。

“与很多外省市不同，郑州的房价是市区没
有市郊高，郑东新区的楼盘价格与市区比要
高很多，这引起了很多外地人士的关注，他们
到郑州调研后分析说，‘郑州向东发展的同
时，各种生活配套设施也在不断跟进，所以人
们才愿意在新开发区域买房。’如今，郑州向
东发展的方向明确，产业布局合理，交通、教
育、医疗等配套规划科学，因此实现大发展只
是时间问题。”郑州永威置业副总经理马水旺
坦言。

他以郑东新区为例，向记者道出了自己对
今后郑州向东发展充满信心。“不少新区在开发
时，往往因配套没能及时完善，区域入住率很
低，发展也就随之缓慢；但是郑东新区的物流、
教育、交通、环境、医疗等各项配套都齐头并进，

区域综合优势愈加明显，备受购房者青睐。”
按照规划，郑汴新区的发展目标是建设“五

区一中心”，即建设成为现代产业集聚区、现代
复合型新区、城乡统筹改革发展实验区、对外开
放示范区、环境优美宜居区和区域服务中心，成
为全省经济社会发展的核心增长极和中原城市
群的核心区。

为了避免在城市规划中由于简单的功能
分区造成产业孤立、城乡分割、交通拥堵等问
题，郑汴新区的规划还提出了“复合城区”的
概念，通过功能复合、产业复合、生态复合、空
间复合和体制复合，给人们构筑一个充满活力
的新区。

同致行品牌运营总监曹庆伟表示，随着高
铁和城际轨道的建设，郑州交通的优势将更为

明显，它将拉近附近省域和中原城市群之间的
距离，物流业必然成为大郑州东区的产业支柱
之一，“时间缩短了，空间拉近了，那肯定投资也
会增长”。

“目前，政府主管部门在倾全省之力打造郑
汴新区，很多大的项目都在该区域，包括省领导
外出考察都会大力推介郑汴新区。”河南大唐置
业有限公司副总经理张国栋分析说，“不仅国内
大企业，就是国外企业也在考虑把部分设在沿
海的企业基地向内地转移，这对河南对郑州承
接产业转移都是重大机遇。”

“科学的规划是今后发展的指导和依据，不
过还需要看政府的实施力度如何，作为今后郑
州经济的一大增长极，郑汴新区的发展还需要
一个长期过程。”刘社如此说道。

在郑汴新区综合交通规划评审会和郑州新
区城镇体系规划评审会相继召开后，郑州向东
的发展大势丝毫不受地产人士的质疑，且极为
肯定该规划对区域内房地产业的拉动作用将极
为明显。

张国栋认为，郑州向东发展趋势已经明朗，
这也为该区域内的房地产业发展提供了新的发
展空间，土地价值以及升值潜力会在今年集中
体现。他肯定地说：“2010年郑汴新区也将成
为郑州楼市的一个焦点话题，同时，东区房价会
一路高歌从而带领整个郑州房价的稳定上涨。”

在他看来，当前及以后房价走高的原因首

先是刚性需求的拉动，其次是部分购房者投资
取向的拉动，第三就是土地升值的拉动。

有业内人士私下说：“如果还不能具化未来
区域内房地产业的发展势头，也可以拿郑汴一
体化规划出台后至今的发展作为参照。当时开
封西区与中牟县的房地产业发展都是一个洼地，
后来在政策的利好下，郑汴产业带吸引了不少品
牌开发商，处在郑州和开封中间地带的中牟迎来
了发展的绝佳时机，中牟的房地产业发展步入了
前所未有的‘黄金时代’。作为郑州城区的后花
园，众多的郑州置业者、投资客以及开发商将目
光投向了这个以前不被人关注的区域。”

去年国庆，本报还主办了中牟品牌地产展
会，水岸鑫城、金帝城、水木清华、郑东新世界、
逸品春天、星城国际东苑等20余家中牟区域的
楼盘首次在郑州组团亮相，吸引了诸多郑州市
民的关注，也展现了在政策、规划利好下的中牟
房地产开发建设取得的成就。

长期关注郑州土地市场的马水旺坦言，目
前，很多房企都在郑汴新区拿了地，有的开发住
宅，有的则开发大型娱乐项目，“我们也很关注
这个区域的发展，将来也会在这里开发项目，相
信在经济发展和区域形象不断提升的影响下，
房价也会不断攀升。”

规划利好，城市向东大势所趋

配套跟进，复合城区新貌可期

区域前景，地产业迎来黄金期
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